



Xochimiquitzli la muerte florida

El sacrificio humano entre los mexicas

Patrick Johansson K.

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO



Xochimiquitzli, la muerte florida **El sacrificio humano entre los mexicas**

Patrick Johansson K.

Ritual religioso que practicaron varios pueblos del mundo en distintos contextos geográficos y épocas, el sacrificio humano alcanzó su máximo esplendor, y quizá su más hondo significado, entre los pueblos nahuas de la región central de México. Por su poder militar, político y económico, México-Tenochtitlan fue tal vez la nación indígena en la que el sacrificio humano llegó a su apogeo. Los mexicas ofrendaron víctimas a la naturaleza, al tiempo, a sus dioses y a sus intereses políticos. No obstante, siempre infligieron u otorgaron la muerte en aras de la vida.

Como fruto de más de tres décadas de investigación relativa a este complejo fenómeno, Patrick Johansson K. ofrece en la presente obra un amplio panorama que muestra tanto las raíces históricas como las formas culturales del sacrificio humano entre los antiguos mexicanos.

Patrick Johansson K. es doctor en letras por la Universidad de París-Sorbona e investigador titular del Instituto de Investigaciones Históricas de la UNAM. Es autor, entre muchas otras obras, de *El español y el náhuatl. Encuentro entre dos mundos (1519-2019)*; *Ahuicuatl. Cantos eróticos de los antiguos nahuas*; *La palabra, la imagen y el manuscrito. Lecturas indígenas de un texto pictórico en el siglo XVI*.

Portada: *Códice Fejérváry-Mayer*, Liverpool Free Public Museums (12014/M), lámina 28



INSTITUTO DE
INVESTIGACIONES
HISTÓRICAS

